

## Lunes 21 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Resentirán las bolsas la etapa recesiva Ari Audi  
Lunes, 21 de enero de 2008 Entre los datos a conocerse en la semana, se incluyen los de la inflación para la primera quincena de enero, cuyo reporte para la cifra subyacente incorpora en su estimación al subíndice de educación, por lo que Banamex adelantó que el rango de la subyacente será más alto. El informe se publicará la mañana del jueves y el grupo financiero pronostica un aumento de 0.36 por ciento quincenal, con lo que la lectura general anual se ubicará en 3.87 por ciento, arriba de 3.76 por ciento registrado al término de 2007. "Conforme a nuestro monitoreo de costos, esperamos una reducción de los precios agrícolas. Asimismo, esperamos una inflación subyacente anual de 4.1 por ciento, virtualmente sin cambios respecto al dato final del año

anterior." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> México podrá afrontar la desaceleración en EU: Karp Jeanette Leyva Reus México se encuentra en su mejor momento para afrontar y absorber una desaceleración o recesión económica de Estados Unidos, ya que ha logrado tener una economía más diversificada. Aunque la estrecha relación comercial entre ambos países es un factor que perjudica de mayor manera a México, el impacto que se espera en la Unión Americana producto de la crisis subprime afectará mucho más a los mercados que dependan del consumo de los estadounidenses. En el caso de México, se tiene una estructura económica más sólida, a diferencia de 2001, en que al país "le tomó por sorpresa", explicó a EL FINANCIERO Nathaniel Karp, economista en jefe para EU de Grupo BBVA. "La inflación ha bajado en los últimos años, hay mayor estabilidad financiera en el país, la balanza comercial y el desequilibrio fiscal han mejorado, la economía está más diversificada. "El impulso en el sector crediticio y en la parte de la construcción son factores que de alguna manera ayudan a soportar más la generación del mercado interno." <http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100312&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC> Extiende crudo WTI su racha negativa México, 21 de enero .-

Las cotizaciones del petróleo extienden su espiral negativa a mínimos de cinco semanas en el mercado de Nueva York, al persistir los temores de que la economía de Estados Unidos, el mayor consumidor de energéticos del mundo, se encuentra en camino de una inminente recesión. En la operaciones electrónicas del Globex, cerrado en honor a Martin Luther King jr, el contrato del crudo WTI para entrega en febrero -que expira mañana-- desciende 1.90 dólares, o 2.1 por ciento, a 88.67 dólares por barril, su valor más bajo desde el 12 de diciembre. El contrato más activo, para marzo, desciende 1.49 dólares o 1.7 por ciento, a 88.43 dólares. El contrato más activo del energético ha perdido un 11 por ciento desde que marcó un récord intradía de 100.09 dólares el 3 de enero. (Con información de Finsat/MCH)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100293&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC> Se desploma el euro México, 21 de enero.- Las principales monedas registraban variaciones significativas el lunes en un ambiente de volatilidad pese a que los mercados estadounidenses permanecían cerrados por el feriado del Día de Martin Luther King. El euro registraba una abrupta baja frente al dólar y el yen alcanzaba el nivel más alto desde mayo del 2005 respecto de la moneda de Estados Unidos. La divisa europea cotiza en baja de 1.4492 dólares frente a los 1.4627 dólares a medida que el mercado comenzaba a preocuparse por la posibilidad de una desaceleración de la economía europea. Durante las negociaciones de media mañana, el dólar caía a 106.10 yenes frente a los 106.62 yenes del viernes por la tarde en Nueva York.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100225&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC> Análisis económico México, 21 de enero.- El intercambio de mercancías que realiza México ha comenzado a dar signos de agotamiento, debido a que los 12 tratados de libre comercio que actualmente sostiene con 43 países, no le permiten generar recursos suficientes para compensar el déficit que tiene con naciones fuera de los acuerdos comerciales. Actualmente, los pactos comerciales le permiten al país generar un superávit de alrededor de 47 mil millones de dólares anuales; sin embargo, ese monto no cubre el déficit de cerca de 52 mil millones que presenta con los países fuera de pactos. El fuerte desequilibrio comercial y la falta de competitividad que muestra México frente a sus socios comerciales se refleja en que con 34 de 43 de esos países, que significa 80 por ciento, muestra un déficit comercial, en tanto que obtiene un superávit con los restantes nueve; resalta el caso de Estados Unidos con el que genera la mayor parte de su saldo positivo: más de 80 mil millones de dólares en 2006 y 2007, de acuerdo con cifras del Banco de México. (Con información de El Financiero/GCE/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100171&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC> Sube riesgo país de México México, 20 de enero.- El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el 18 de enero en 168 puntos base, siete puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de la semana anterior. A su vez, el riesgo país de Argentina se elevó 40 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 454, mientras que el de Brasil aumentó 21 puntos base, al ubicarse en 252 según información difundida por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El riesgo país es un indicador sobre las posibilidades que tiene un país emergente de incumplir con el pago de su deuda externa. En el caso de México, el riesgo país muestra la diferencia entre el rédito de los Bonos del Tesoro de Estados Unidos y el rendimiento de los valores gubernamentales mexicanos. (Con información de

Notimex/CFE) <http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100016&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC> Listan ampliación de Canal de Panamá Panamá, 18 de enero.- La constructora CILSA-Minera María, propiedad del empresario mexicano Carlos Slim, se prepara para iniciar los trabajos de ampliación del Canal de Panamá, en una obra de excavación cuya licitación ganó en noviembre pasado. El director de la Autoridad del Canal de Panamá (ACP) para este proyecto de excavación seca, Jorge Fernández, informó que CILSA "actualmente está en el proceso de evaluación de los cronogramas de trabajo". Para iniciar la remoción de tierra, en un mes aproximadamente, la empresa mexicana embarcó el pasado fin de semana desde México los primeros equipos que serán utilizados para el proyecto. Se trata de dos enormes camiones Caterpillar con capacidad para mover 150

toneladas, los cuales llegarán este fin de semana a Panamá, y de una pala de 120 toneladas que arribará en un viaje posterior.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100233&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> La producción de acero en Japón, en niveles récord Tokio, 21 de enero.- La producción de acero en Japón alcanzó en 2007 su nivel más alto de la historia gracias a un aumento del 3.4 por ciento que la situó en 120.19 millones de toneladas métricas, según informó hoy la Federación del Hierro y el Acero de Japón. De acuerdo con ese organismo, ese crecimiento se debió al fuerte incremento de la demanda interna para acero utilizado en la construcción de coches y barcos y al aumento de los pedidos por parte de otros países asiáticos. La producción de 2007 fue superior al último registro récord registrado, en 1973, cuando alcanzó los 119,32 millones de toneladas debido al elevado número de proyectos de infraestructuras puestos en marcha entonces.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=100102&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Invertirá petroquímica brasileña 180 mdd en Venezuela Sao Paulo, 19 de enero.- La petroquímica brasileña Braskem se propone invertir 180 millones de dólares en la realización de una serie de estudios sobre la viabilidad económica de la instalación de dos plantas en Venezuela, informó hoy la prensa local. Según el diario Folha de Sao Paulo, la decisión ha sido tomada en el marco de una asociación entre Braskem y la petroquímica estatal venezolana Pequiven, que estaría dispuesta a invertir unos tres mil millones de dólares en las plantas. Si el negocio finalmente se concreta, Braskem "habrá comprado el billete de entrada para el equipo de las petroquímicas globales", declaró a Folha de Sao Paulo el presidente de la empresa brasileña, José Carlos Grubisich. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846692/> Baja 5.3% producción petrolera en 2007 Ciudad de México (21 enero 2008).- Petróleos Mexicanos (Pemex) produjo 3 millones 82 mil barriles diarios en 2007, un 5.3 por ciento menos que en 2006, debido a factores climáticos y a la declinación de su principal yacimiento, informó este lunes la compañía. "Durante 2007, la producción diaria de petróleo crudo fue de 3 millones 082 barriles diarios, 5.3 por ciento inferior a la del año previo. La producción promedio de petróleo crudo disminuyó 174 mil barriles diarios respecto a 2006", señaló Pemex en un comunicado. El monopolio estatal, sexto productor mundial de crudo, atribuyó la caída a "la declinación prevista del Proyecto Cantarell", el mayor yacimiento del país ubicado en el Golfo de México (este), y a "diversos factores climatológicos que afectaron la producción", como el huracán Dean registrado en agosto pasado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846657/> Caen bolsas del mundo Sandra Reyes Ciudad de México (21 enero 2008).- Las bolsas mundiales se hundieron luego de la decepción de los inversionistas por el plan del Presidente estadounidense George W. Bush para evitar una recesión de la primera economía del mundo. Con ello, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una caída de 4.24 por ciento, la peor desde el 27 de febrero del 2007, cuando en una sesión bajó 5.80 por ciento. El viernes, las bolsas que más resintieron la noticia del plan del presidente de EU fueron las estadounidenses y las de América Latina, debido a que las de Europa y Asia ya habían cerrado. Hoy las bolsas asiáticas y las de Europa registran fuertes retrocesos, empujando a las bolsas latinoamericanas a fuertes derrumbes, y a pesar de la ausencia de los inversionistas estadounidenses por el feriado en Estados Unidos en celebración del Aniversario Martin Luther King Jr. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846677/> Alcanza China récord en captación de IED Beijing, China (21 enero 2008).- El dinero extranjero afluyó en cifras récord a China en 2007, cuando la Inversión Extranjera Directa (IED) aumentó más de 13 por ciento pese a que el Gobierno se esfuerza por frenar la inversión mundial. Estas inversiones, que en 2006 registraron su primer descenso, en 4 por ciento desde el inicio del milenio, crecieron un 13.8 por ciento interanual, y totalizaron 82 mil 660 millones de dólares, según un comunicado del ministerio de Comercio. Desde 1991 al 2007, la IED se han multiplicado por 20. Fuera del sector financiero, la IED alcanzó los 74 mil 770 millones de dólares, y registró un aumento de 13.59 por ciento interanual. Para Ma Qing, del Monitor Group, un organismo de estudios económicos, "es positivo que China sea uno de los destinos favoritos de IED en el mundo".

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846655/> Cotiza dólar menudeo a 11.04 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (21 enero 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.74 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846652/> Desciende petróleo de los dls. 90 Nueva York, Estados Unidos (21 enero 2008).- Los precios del crudo a término cayeron considerablemente este lunes por los temores de que la delicada situación económica de Estados Unidos repercuta negativamente en las bolsas de Asia y Europa. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en febrero retrocedió 1.48 dólares a 89.09 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York hacia el mediodía en Europa. El contrato ascendió 0.44 dólares y cerró en 90.57 dólares el barril el viernes. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte descendió 1.29 dólar a 87.94 dólares el barril en el mercado internacional ICE. Los precios del petróleo han retrocedido más de 10 dólares con respecto al récord de más de 100 dólares por barril registrado en los primeros días del año, ante los temores de que la desaceleración de la economía estadounidense pueda hacer caer la demanda de combustible.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846576/> 'Incendia' etanol precios del maíz Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 enero 2008).- Durante este año, la mayor utilización del maíz para producir biocombustibles en Estados Unidos, como el etanol, y la demanda mundial de granos para el ramo pecuario, empujarán más los precios del grano. La cotización del maíz en 2008 se ubicará en 175 dólares promedio por tonelada, un nivel sin precedentes y 6.7 por ciento más que en la campaña anterior, según previsiones del Banco Mundial y datos del Fondo Monetario Internacional (FMI). La demanda de granos para el mercado pecuario en el mundo ha sido otro factor del encarecimiento del maíz, acelerada por China y la India, dijo Rodrigo Gallegos, director de investigación del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846580/> Presionan a granos los fletes marítimos Lilián Cruz Ciudad de México (21 enero 2008).- El crecimiento económico de China y la necesidad de mover sus

productos por todo el mundo provocaron que a partir de hace año y medio, el costo de los fletes marítimos aumentara a tal grado que en la actualidad el costo casi se ha triplicado, lo que pone mayor presión a los industriales del grano. Este factor viene a apremiar más a los productores de granos e industriales, debido a que el producto por sí solo se ha encarecido de forma considerable. Tan sólo el precio del trigo subió por tonelada en poco más del 100 por ciento. "Desde hace año y medio a la fecha se ha disparado bastante el costo del flete marítimo. A nivel mundial es una cosa de oferta y demanda, y China se los está llenado a todo, eso nos ha dañado", sostuvo José Luis Fuente Pochat, presidente ejecutivo de la Cámara Nacional de la Industria Molinera de Trigo (Canimolt).

[http://www.reforma.com/ciencia/articulo/424/846062/Incrementan vitamina A en el maíz Washington DC, Estados Unidos \(19 de enero de 2008\).](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/424/846062/Incrementan%20vitamina%20A%20en%20el%20ma%C3%ADz%20Washington%20DC,%20Estados%20Unidos%20(19%20de%20enero%20de%202008).-)- Científicos estadounidenses desarrollaron un modo de producir maíz que puede mejorar el nivel de vitamina A, lo que se convertiría un importante avance para las regiones del mundo donde se carecen de ella. El maíz es el cultivo de subsistencia dominante en gran parte de América latina y en África subsahariana, donde hasta el 30 por ciento de los chicos de menos de 5 años presenta deficiencia de vitamina A. Científicos quieren encontrar modos de incrementar, o "biofortificar", los niveles de nutrientes específicos en cultivos como el maíz. Este cereal contiene precursores de la vitamina A, compuestos conocidos como "provitaminas", incluido el betacaroteno, que el organismo utiliza para desarrollar vitamina A. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62255.html> Alto precio de crudo, soporte para México José Manuel Arteaga Los elevados precios del petróleo servirán como un soporte para que México enfrente la recesión económica en Estados Unidos, afirmó Pamela Cox, vicepresidenta regional del Banco Mundial para América Latina y el Caribe. "México tiene una posición más fuerte. Los precios del petróleo están al alza en este momento; en los otros periodos de crisis, los precios del hidrocarburo fueron bajos, eso está muy bien para México", expresó la funcionaria internacional. Cox puntualizó, en entrevista con EL UNIVERSAL, que México tiene políticas macroeconómicas sólidas para enfrentar el ajuste económico en Estados Unidos. La especialista en temas económicos de México y América Latina dijo que la región tienen mejores políticas que la de hace una década y tiene más ingresos que gasto. [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_62254.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62254.html) En espera del primer reporte de inflación del año Ixel Yutzil González Los mercados accionarios internacionales concluyeron la semana pasada con bajas, ante decepcionantes noticias relacionadas con ganancias corporativas en los sectores tecnológico y financiero en Estados Unidos. De acuerdo con analistas del mercado de capitales, la fuerte baja observada por la Bolsa Mexicana de Valores representa una oportunidad de compra para un inversionista con un horizonte de inversión de mediano y largo plazos. "La experiencia histórica muestra que la permanencia y visión de largo plazo constituyen la mejor estrategia para invertir en renta variable", señalaron analistas de Santander. En este sentido, recomendaron esperar algunos meses a que las condiciones de la economía estadounidense mejoren gradualmente. Esta semana será relevante dar seguimiento en México a la publicación de la inflación de la primera quincena de enero, para la que se espera una variación de 0.43%; en tanto, para el indicador subyacente se prevé una tasa de 0.32%. En Estados Unidos se publicarán las cifras de ventas de casas usadas de diciembre. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53750> Caen 5.8% acciones europeas por temor de recesión Las acciones europeas cayeron con cerca de un 6 por ciento el lunes, en lo que fue su mayor baja diaria desde los ataques del 11 de septiembre, por los temores a una recesión en Estados Unidos que provocaron una corriente vendedora global. "Esto es como un estado de pánico. Es como salir, salir, salir (de las acciones). Una carrera para cubrirse", dijo Dirk Mueller un operador de la correduría de Frankfurt ICF. "Los mercados financieros de nuevo han sido tomados por los miedos a una recesión en Estados Unidos y a que los problemas en el sector financiero empeoren", dijeron estrategas de Danske Bank en una nota de investigación. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 .FTEU3 cerró con una baja de un 5,8 por ciento a 1.279,85 puntos, luego de tocar en la sesión un mínimo de 18 meses de 1.278,79 unidades.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53748> BMV pierde 4.30% a media jornada La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra este medio día una fuerte pérdida de 4.30 por ciento, equivalente a 1,149.97 puntos menos respecto al nivel anterior, al ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 25 mil 563.86 unidades. Al momento operan 60 emisoras, de las cuales sólo tres ganan, 53 pierden y cuatro se mantienen sin cambios. El volumen negociado es de 84.8 millones de títulos por un importe de dos mil 518.5 millones de pesos. Las tres emisoras que ganan son ARCA Nominativa con 1.28%, BIMBO serie A con 1.07 y GMODELO serie C con 0.04 por ciento; en contraste pierden SAN Nominativa con 9.05, MAXCOM serie CPO con 9.02 y GEO serie B con 8.60 por ciento. En el mercado cambiario el dólar libre se cotiza en 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta; mientras que al mayoreo se adquiere en 10.97 pesos y se oferta en 11.00 pesos, según información de Banamex. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53740> EU pone en una situación "seria" al mundo: FMI París.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo el lunes que todos los países desarrollados sufren la desaceleración de Estados Unidos, lo que pone a la economía mundial en una situación "seria". Sus declaraciones se produjeron justo cuando las bolsas globales caían fuertemente y la demanda por bonos y monedas se incrementaba en medio de temores a que Estados Unidos caiga en recesión. "La situación es seria", dijo a los periodistas el jefe del FMI tras un encuentro con el presidente francés Nicolas Sarkozy. "Todos los países del mundo están sufriendo por la desaceleración en el crecimiento de Estados Unidos, todos los países en el mundo desarrollado", agregó. Strauss-Kahn advirtió además que los países emergentes también podrían salir golpeados.

"Afortunadamente, los mercados emergentes continúan teniendo un crecimiento lo bastante fuerte y continuarán impulsando el crecimiento global. No obstante, no es imposible que (la crisis) pueda tener un efecto incluso en los países de mercados emergentes, con un crecimiento más débil de lo pronosticado", sostuvo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53727> Sube producción de crudo; caen exportaciones La producción de petróleo de México subió en diciembre a 2,954 millones de barriles por día (bpd), desde los 2,901 millones de bpd de noviembre, dijo el lunes el monopolio estatal Pemex. Las exportaciones de diciembre cayeron a 1,496 millones de bpd, desde los 1,872 millones de bpd del mes previo, dijo la compañía petrolera. Pemex señaló que la producción de gas

natural en diciembre subió a 6,410 millones de pies cúbicos por día (pcd) contra los 6,088 millones de pcd de noviembre. En tanto, las importaciones de gas natural bajaron ligeramente en el último mes del año pasado a 451.2 millones de pcd contra los 457.7 millones de pcd de noviembre. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53726>Cete mismo día opera en 7.51% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el lunes en 7.51%, mientras que los rendimientos de los bonos a largo plazo presentaban bajas ante la posibilidad de la que la Reserva Federal (Fed) recorte sus tasas en su próximo encuentro. Según cifras del Banco de México, central, el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango entre 6.40 y 7.60 por ciento. Analistas comentaron que la perspectiva del Banco de México de un menor crecimiento económico en el país, resultado de la posibilidad de una desaceleración económica en Estados Unidos mayor a la esperada, podría cambiar las expectativas de estabilidad en la tasa de interés referencial en todo el 2008. El viernes, el banco central decidió mantener sin cambios su política monetaria y el nivel de 7.50%, en la tasa de referencia en el mercado secundario. &ldquo;El comunicado de política monetaria del pasado viernes vino a confirmar la validez de nuestras expectativas de que en el transcurso del año el sesgo monetario se irá desplazando de la neutralidad a la zona de relajamiento&rdquo;, destacó la firma de asesoría Metanálisis en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53721>Se vende dólar libre en \$10.75; euro en \$16.30El dólar libre a la venta alcanza un precio máximo de \$11.10, tres centavos más respecto al cierre del pasado viernes, y a la compra registra un mínimo de \$10.75 en bancos del Distrito Federal. Por su parte, el euro se oferta hasta en \$16.30 y el yen se vende en 0.107 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9235 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53720>Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.9287%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días avanzó 0.0127 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, para colocarse en 7.9287 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-21-53708>Alerta Banxico de menor crecimiento con inflaciónLas preocupaciones de un menor crecimiento económico y una mayor inflación en el mundo y sus repercusiones en nuestro país han aumentado para el Banco de México. En su comunicado de anuncio de Política Monetaria, el banco central hizo énfasis en la necesidad de evaluar la difícil situación económica internacional y aceptar que los riesgos de recesión en Estados Unidos han aumentado para la primera mitad de este año. Por ello, prevé que el arranque del 2008 para la economía mexicana sea lento, después de mencionar que el 2007 habría cerrado con un Producto Interno Bruto (PIB) de entre 3.2 y 3.3 por ciento. Aunque seguirá atento al comportamiento de los precios de los alimentos y de los energéticos, principales causantes del ascenso y de preocupación de la inflación, la máxima autoridad monetaria del país afirmó que el incremento de estos bienes &ldquo;no ha contaminado, hasta ahora, el proceso de formación de precios en la economía&rdquo;.La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=politica&article=011n1pol>Canasta básica, inaccesible para 91.3% de campesinos: estudio de la UNAMPatricia Muñoz Ríos De los más de 30 millones de personas que conforman el medio rural en México, solamente 8.5 millones tienen trabajo en actividades agrícolas y ganaderas; en tanto que otros 10 millones 262 mil no tienen ingreso alguno y 8.8 millones perciben apenas un salario mínimo. Además, los que reciben remesas de sus familiares enfrentan tarifas depredatorias que les quitan parte importante de los envíos, como las que aplica la empresa Elektra. El informe Situación del campo en México; pobreza, marginación, explotación y exclusión, elaborado por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señala lo anterior y asienta que el medio rural del país ha sufrido un despojo económico y social, enfrenta una caída de sus ingresos y ha incrementado su migración en 40 por ciento en los seis años recientes. El número de hogares que reciben remesas se incrementó de 600 mil a 4.1 millones en el periodo entre 1995 y 2005; de igual forma, se incrementó 500 por ciento el volumen de dólares por remesas, siendo las de mayor crecimiento las transferencias electrónicas y las money orders.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=economia&article=022n1eco>Pemex obtuvo en siete años los mayores ingresos de su historialIsrael Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex), la mayor empresa de México y América Latina y el mayor contribuyente fiscal del país, obtuvo en los últimos siete años ingresos excedentes por encima de lo presupuestado por un total de 623 mil 300 millones de pesos. Sin embargo, el pesado régimen fiscal al que está sometida la petrolera ocasionó que pese haber obtenido los mayores ingresos de la historia reciente, registró pérdidas acumuladas en el mismo lapso de al menos 260 mil millones de pesos. De acuerdo con un amplio estudio sobre del comportamiento de las contribuciones pagadas por Pemex en el periodo 2001-2007, efectuado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), las pérdidas por ocho años continuos obligaron a la paraestatal a aumentar sus pasivos, a una tasa promedio real de 11.33 por ciento entre 1996 y 2006. El oportuno análisis del CEFP, dependiente de la Cámara de Diputados, intitulado Ingresos Petroleros 2001-2008 y el régimen fiscal de Pemex, detalla que en 2001 los ingresos petroleros captados fueron 97 mil 200 millones superiores a los originalmente programados. Para 2002 los ingresos excedentes fueron de 14 mil 400 millones; en 2003 aumentaron a 69 mil 300 millones, mientras para 2004 los ingresos extras alcanzaron los 134 mil 400 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=economia&article=023n2eco>Subió siete puntos el riesgo país de MéxicoEl riesgo país de México subió siete puntos, mientras el de Argentina se elevó 40 y el de Brasil 21 puntos, según datos preliminares del índice EMBI+, calculado por el banco estadounidense JP Morgan, informó la Secretaría de Hacienda. El 18 de enero el índice de México cerró en 168 puntos centesimales, mientras el de Brasil subió a 252 respecto a los 231 de la semana anterior, y el de Argentina aumentó a 454, reportó la dependencia. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad para cumplir obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por los países y las de los bonos del Tesoro similares de Estados Unidos, expresados en centésimas de punto porcentual.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=economia&article=024n1eco> Acumula la Bolsa Mexicana de Valores una caída de 9.55% en 2008 Juan Antonio Zúñiga Las primeras tres semanas de 2008 enmarcan el peor comienzo de año en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) desde 1999, indican informes del Banco de México (BdeM). El índice general del mercado bursátil marca una caída acumulada de 9.55 por ciento en la cotización de las acciones negociadas en este mercado, mientras los siete índices sectoriales muestran caídas sin excepción en el transcurso de este año. Las mayores bajas se observan en los títulos representativos de los grandes corporativos de telecomunicaciones, los cuales llevan hasta ahora una pérdida de 12.65 por ciento en su cotización, lo que expresa que este tipo de compañías lucen menos atractivas para los inversionistas que durante seis años se disputaban la posesión de esos títulos. El índice de las empresas extractivas lleva, por su parte, una picada de 10.69 por ciento en el valor de los títulos de compañías como Industrias Peñoles y Grupo México, en consonancia con la caída iniciada en la cotización de los metales en los mercados internacionales, ante una previsible menor demanda por la inminente recesión en la economía estadounidense y sus efectos en el resto del mundo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=economia&article=026n1eco> EU y economía mundial, tema central de Davos Ginebra, 20 de enero. La elite política y económica mundial celebra esta semana su cita anual en las gélidas montañas suizas de Davos, donde la caída de la temperatura de la economía mundial generada por la crisis subprime en Estados Unidos centrará los debates. El Foro Económico Mundial, un espectáculo único que reúne a los más ricos y poderosos del mundo en torno a los principales líderes, comenzará este miércoles en la lujosa estación de esquí de Davos, en los Alpes, y se extenderá hasta el domingo. La cita acogerá este año a unos 2 mil 500 dirigentes de 88 países, incluidos 27 jefes de Estado y los líderes de la Organización Mundial de Comercio, el Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial y la ONU, así como al cantante Bono y al fundador de Microsoft y filántropo Bill Gates, entre otras personalidades.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=economia&article=027n2eco> Inversores extranjeros duplicaron compras de empresas de EU en 2007 Nueva York, 20 de enero. Los inversores extranjeros casi duplicaron en 2007 sus compras de empresas estadounidenses, al aprovechar el bajo nivel del dólar, en particular los fondos de inversión de China y emiratos del Golfo, revela un estudio de Thomson Financial. Estas inversiones representaron más de la cuarta parte de las anunciadas el último año en Estados Unidos, según este estudio divulgado por el New York Times. Durante la primera quincena de enero, los inversionistas extranjeros volcaron 22 mil 600 millones de dólares adicionales en empresas estadounidenses, en particular en los grandes bancos, debilitados por la crisis de los créditos hipotecarios a riesgo. Los más activos fueron los canadienses, con 65 mil 600 millones de dólares, seguidos por los británicos (45 mil 800 millones), australianos (30 mil 800) y los españoles y alemanes (24 mil 200 millones cada uno).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=sociedad&article=041n2soc> La escasez de agua, asunto de seguridad nacional: experto "El agua dulce es un asunto de seguridad nacional, por su uso inadecuado y el desequilibrio que se tiene por la escasez del vital líquido en la región norte del país y el exceso en el sureste de México", advirtió el investigador del Instituto Politécnico Nacional Miguel García Reyes. El especialista de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) señaló que el agua dulce se ha convertido en un problema que es necesario atender para asegurar la sustentabilidad del país. Consideró que ante este panorama es necesario que el gobierno mexicano establezca una política pública, ya que de no resolverse el problema del agua en la frontera norte, se pondrá en peligro el desarrollo sustentable en esa región. "La escasez del líquido provocará inestabilidad social en las comunidades afectadas, lo que generará disputas. El problema del agua es ya un asunto de seguridad nacional", insistió. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/21/index.php?section=sociedad&article=041n3soc> México mejorará sólo si se invierte en ciencia: Franco Emir Olivares Alonso A unos días de que cierren las votaciones para elegir al nuevo consejo directivo de la Academia Mexicana de Ciencias y que será encabezado por la secretaria de desarrollo institucional de la UNAM, Rosaura Ruiz, el aspirante a la vicepresidencia de ese órgano, José Franco, director del Instituto de Astronomía de la máxima casa de estudios, señaló que la transformación del país sólo se dará cuando el gobierno entienda los beneficios de invertir en ciencia y tecnología. En ese sentido, dijo que la AMC tiene que llevar al debate público y a las instancias pertinentes, como los tres Poderes de la Unión, los beneficios que dejarán para México estos dos conceptos, lo cual impulsará de llegar al cargo. Indicó que el principal objetivo para que ciencia y tecnología puedan desarrollarse es que todos los sectores vinculados a éstas deben creer e impulsar un "maridaje" con la iniciativa privada. Por ello, señaló que se deben crear foros de discusión para empujar iniciativas al respecto.